

Obusier d'Artillerie

L'obusier est une pièce d'artillerie du XVIII^e siècle d'origine portugaise. Celui qui est exposé sur le Paseo Marítimo de Fuengirola porte les armoiries du Portugal et le nom de Bartolomeu da Costa (1731-1801) directeur de l'Arsenal ou usine d'artillerie de Lisbonne.

Le fait que cette pièce d'armement ait été trouvée par M. Luis Sánchez-Guerra, ingénieur civil (1888-1977), lors d'opérations de dragage dans la baie de Cadix en 1952, pourrait trouver son origine dans l'utilisation qui a été faite de cette arme pendant la guerre d'indépendance espagnole (1808-1814)

De même, en 2018, l'Autorité portuaire de la baie de Cadix a découvert une pièce d'artillerie en bronze similaire (un obusier) dans les eaux de la darse de la capitale, à une vingtaine de mètres de l'extrémité du Muelle de Levante du port de Cadix, lors de travaux de nettoyage de routine sur les falaises.

La guerre d'indépendance s'est déroulée dans l'ensemble de la péninsule ibérique, tant en Espagne qu'au Portugal, et a uni ces deux pays de manière particulière contre les Français.

Le 1er mai 1808, la déclaration de guerre du Portugal contre la France est publiée. Mais ce n'est qu'après les événements du 2 mai à Madrid que le vent de la rébellion commence à souffler au Portugal. Le 30 mai, la Proclamation de la Junte suprême du gouvernement espagnol au peuple portugais est publiée, promettant d'aider les soulèvements contre l'armée française.

Des troupes portugaises ont participé à plusieurs batailles sur le territoire espagnol. Après la guerre sur son territoire, à partir de 1811, les troupes portugaises ont continué avec des batailles, des sièges et des combats en différents points de la géographie espagnole.

En février 1810, les troupes napoléoniennes ont tenté de prendre la ville, à l'époque siège de la Junte suprême centrale et lieu de refuge du gouvernement espagnol après l'invasion française, donnant lieu à l'une des opérations les plus importantes et prolongées du conflit. L'armée hispano-anglo-portugaise a réussi à mettre fin au siège de Cadix, qui a résisté pendant plus de deux ans et demi, devenant un symbole de la résistance espagnole contre l'occupation napoléonienne.

La libération de Cadix fut un coup décisif pour les forces françaises en Espagne et marqua le début de la fin de l'occupation napoléonienne dans la péninsule.

La Constitution de 1812 a été rédigée à Cadix et a jeté les bases du libéralisme espagnol, marquant un tournant dans l'histoire politique de l'Espagne.

